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Одна из главных 
проблем  

азербайджанского 
волейбола -  

развал  
клубов

В современном Баку - столице, 
в которой переплетаются ве-

ковые традиции и современная 
культура, поэзия становится жи-
вым и волнующим искусством. 
Разнообразие авторов, представ-
ляющих разные поколения и уча-
ствующих в поэтических состяза-
ниях и творческих вечерах, соз-
дает уникальный литературный 
ландшафт.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

Это не только стимулирует по
этическое творчество, но и предо
ставляет публике возможность от
крывать для себя новые таланты. 

Культурный пласт Баку, богатый 
историей и вдохновением, создает поч
ву для процветания поэзии и подчер
кивает роль каждого поэта в сохране
нии и передаче духа времени. 

Сегодня в гостях у нашей редак
ции  Назрин Гаджи-Мамедова, вы
пускница Азербайджанского универ
ситета туризма и менеджмента и ав
стрийского  University of applied science 
Fachhochschule Krems, автор стихот
ворений, пропитанных ностальгией 
детства и волшебством театра. Неред
ко она пишет посвящения любимым 
театральным деятелям  светлой па
мяти режиссера Ираны Тагизаде, ак
терам  Русской дpамы Зауpу Теpегуло
ву, Ольге Арсентьевой, Милане Мар
дахановой и другим.

Мы беседуем с ней об источни
ках вдохновения и тонкостях творче
ского становления молодых авторов. 

- Особое место в вашем творче-
стве занимает тема детства. Чем она 
вас привлекает?

 Вы правы, тема детства и но
стальгии по былым временам зани
мает особое место в моем творчестве. 
Наверное, все дело в том, что детство 
было у меня действительно невероят
ное, за что огромное спасибо моим ро
дителям. У Агаты Кристи есть такая 
фраза: «Самое большое счастье, ко
торое может выпасть в жизни,  это 
счастливое детство». И действитель
но, если подумать, в детстве все было 
гораздо проще, веселее. Согласитесь, 
что в детстве очень мало надо для сча
стья. Эти воспоминания грели меня 
в самые сложные времена и потом вы

плеснулись в моем творчестве.
- Есть ли авторы, которые ста-

ли для вас своеобразным ориенти-
ром в поиске собственного почерка? 

 Честно говоря, я изначально ни
когда не позиционировала себя как 
поэт. Стихи просто шли, и я чувство
вала, что обязана позволить им поя
виться на свет. У меня, конечно же, 
есть любимые поэты. Это Александр 
Пушкин, Сергей Есенин, Эдуард Аса
дов, Марина Цветаева, Анна Ахма
това. Из наших современников, на
пример, мне очень нравится Ирина 
СамаринаЛабиринт (настолько, что 
даже написала ей посвящение в стихах.  
 Н.Г-М.), а также наши отечествен
ные поэты Саида Субхи, Сахиб Ма
медов и Аладдин Ягубов. Ни в коем 
случае не могу сравнивать себя с по
этами данного уровня. 

Что же касается поэтического по
черка, мне сложно ответить на этот 
вопрос, возможно, он еще в процес
се становления.

- Какое влияние на процесс раз-
вития творческого потенциала моло-
дых стихотворцев оказывают поэти-
ческие вечера? Удается ли вам уста-
новить подобным образом связь 
с читателями? 

 Довольно большое. Поэтические 
вечера помогают воедино собраться 
всем тем, кому интересна тема поэзии.  
Продекламировать стихи как собствен
ного сочинения, так и произведения 
великих классиков. Несомненно, поэ
тические  вечера помогают установить 
связь между творчеством и читателя
ми. Однако должна сказать, что сама 
я никогда не читаю своих произведе
ний или чьихлибо других. На это есть 
свои причины. Но я благодарна судь
бе за то, что в моей жизни есть люди, 
которые поддерживают меня и пери
одически декламируют мои стихи на 
тех или иных поэтических вечерах или 
же записывают и создают с ними по
трясающие ролики. Некоторые из них 
уже находятся на просторах Интер
нета. Несомненно, так они дарят им 
вторую жизнь и позволяют предстать 
перед публикой. Я бесконечно им бла
годарна, для таких людей у меня тоже 
есть стихпосвящение под названием 
«Немой поэт». Если вы его прочитае
те, то все поймете.

- Что, по вашему мнению, следу-
ет предпринять для непосредствен-
ного воздействия на процесс твор-

ческого развития молодых авторов?
 Большое количество поэтиче

ских вечеров было организовано Ла
лой Гасановой при поддержке Русско
го дома в Баку. Также не раз прово
дились мастерклассы по написанию 
и правильной декламации стихотво
рений. И чем чаще это будет проис
ходить, тем больше шансов для раз
вития молодых поэтов, и это, конеч
но, очень радует.

- В чем вы видите свое предна-
значение как поэт? 

 Главное  вкладывать в произ
ведения свою душу, наделять их осо
бым смыслом и вдохновлять других 
на творчество, побуждая к созданию 
чегото уникального. 

- Ваше поэтическое творчество 
отличается своей глубокой эмоци-
ональностью. Рассматривали ли вы 
возможность выражать свои идеи 
и чувства в прозе?

 У меня был небольшой опыт на
писания произведений в прозе. Од
нако должна сказать, что это показа
лось мне весьма сложным. Одно из 
моих произведений до сих пор в ра
боте. В отличие от стихов они не были 
опубликованы. Это очень интересный 
процесс, но занимает он гораздо боль
ше времени. Стихи порой приходят 
экспромтом и несколько строф мож
но написать за 510 минут. Но разви
вая идею в прозе, понимаешь, что на 
это требуется гораздо больше време
ни, которого, к сожалению, не всегда 
хватает. Однако возможность выра
жения идей в прозе, конечно, явля
ется для меня не менее актуальной. 
У меня есть мечта  написать пьесу, 
которая, возможно, когданибудь удо
стоится того, чтобы быть поставлен
ной на сцене (как для взрослого, так 
и для маленького зрителя). 

- Обращаетесь ли вы в своих сти-
хотворениях к вымышленным обра-
зам и идеям или предпочитаете вдох-
новляться реальностью? Каким об-
разом этот выбор влияет на глубину 
и искренность вашего творчества?

 Очень часто я вдохновляюсь пер
сонажами из какихлибо произведе
ний. Это могут быть персонажи, изо
браженные на картинах, упомянутые 
в какихто произведениях или же во
площенные артистами в театральных 
постановках (что тоже бывает очень 
часто). Я являюсь большим поклон
ником театра. У меня есть несколь
ко стихотворений, которые я написа
ла, вдохновившись сложной судьбой 
персонажей из любимых спектаклей. 
А также теми героями, которых помню 
из своих любимых сказок еще с дет
ских времен. Об этом часто упоми
нается мною в теме посвящений лю
бимым артистам. Также есть немало 
стихов, которые я написала, будучи 
вдохновленной реальностью. Это ка
кието воспоминания о том же детстве, 
о моем любимом старом городе (о ста
ром Баку), о людях (в данном контек
сте я имею в виду тему посвящений, 
к примеру, родным мне людям, как 
уже упомянула, любимым артистам 
или поэтам). Кстати, все это значи
тельно воздействует на глубину и ис
кренность моего творчества. Потому 
что когда ктолибо или чтолибо да
рит тебе эмоции (пусть даже не пред
намеренно), это всегда искренне от
ражается в творчестве.

- Каково значение одного мгно-
вения в бескрайнем потоке време-
ни и как вы, будучи поэтом, може-
те зафиксировать его эфемерность?

 Безусловно, каждое мгновение 
ценно и неповторимо. И можно ощу
тить его значимость. Иногда это вдох
новляет и стихи идут экспромтом. На
верное, будучи поэтом, именно так 
только и возможно зафиксировать.

- Над чем вы работаете сегодня?
 Должна признаться, что в данный 

момент нахожусь в небольшом твор
ческом кризисе, раньше стихи рожда
лись чаще, но все зависит от вдохнове
ния и с этим не поспоришь. Несмотря 
на сложный период, все же есть сти
хотворения, над которыми я работаю.

Федерация волейбола Азер-
байджана (ФВА) подвела 

итоги 2023 года. В пресс-кон-
ференции, посвященной ее де-
ятельности, участвовали гла-
ва федерации Шахин Багиров, 
вице-президенты Фаик Гара-
ев и Бахруз Гулиев, генсек ФВА 
Фаик Оруджев, а также члены 
состава правления.

Ю.АББАСЗАДЕ

Сначала был объявлен новый 
главный тренер женской сборной 
Азербайджана. Им стал Фаик Га
раев, который ранее уже возглав
лял команду. 

Выступивший на мероприятии 
президент ФВА Шахин Багиров отме
тил, что 2023 год был очень важным 
для них: «Было проведено много ме
роприятий, посвященных 100летию 
общенационального лидера Гейдара 
Алиева, а также популяризации во
лейбола как в Баку, так и в регионах 
страны. Посовещавшись, мы так
же решили назначить Фаика Гарае
ва главным тренером женской сбор
ной. Когда мы с ним об этом разго
варивали, вопрос срока контракта 
даже не обсуждался. Он будет ра
ботать как минимум до 2026 года». 

Далее выступил новоиспечен
ный наставник «милли» Фаик Гараев. 
В частности, он отметил, что готов 
ко всем трудностям, с которыми ему 
придется столкнуться: «В азербайд
жанском волейболе, к сожалению, 
была определенная стагнация. Рань
ше мы побеждали в еврокубках, игра
ли на чемпионатах мира и Европы, 
добивались больших успехов. Счи
таю, что мы способны вернуть свои 
позиции в волейболе, снова поднять 
этот вид спорта. Для этого должна 
быть создана новая система». 

Говоря о своем назначении, Ф.Га
раев признался, что пост главного 
тренера сборной  очень ответствен
ная миссия. «Но, если будем работать 

сообща и в правильном направлении, 
то можем добиться успехов,  под
черкнул он, напомнив, что в 2000х, 
когда возглавил сборную, не хвата
ло мячей, залов.  Волейбол в Азер
байджане связан с именем Ильха
ма Алиева. Если бы не его помощь 
и поддержка, мы бы не добились та
ких высот. Сейчас у нас есть и залы, 
и мячи. Остается построить работу 
в правильном направлении. У нас 
есть хороший тренерский корпус, 
молодые специалисты. Я также хочу 
внести свой вклад, будучи опытным 
специалистом. Я мечтаю о том, что
бы волейбол у нас всегда развивал
ся и был на высоком уровне. Было 

время, когда мы заполняли залы во 
время матчей. Мне этого не хвата
ет. Я готов к трудностям и критике. 
Я этого не боюсь».

Фаик Гараев также отметил, что 
федерация планирует создать пер
вую и вторую сборные. «Мы под
готовили программу для сборных, 
создан тренерский корпус. Я буду 
помогать этому корпусу, который 
будет работать в первой и второй 
сборной. Что касается срока согла
шения и финансовых условий, то 
эти вопросы стоят на втором плане. 
У нас долгосрочный план. Мы долж
ны создать сильную первую сбор
ную, а затем поднимать детскою
ношеский волейбол».

Далее генсек федерации Фаик 
Оруджев представил отчет о работе 
за 2023 год: «Деятельность федерации 
в 2023 году осуществлялась соглас
но стратегическому плану на 2023

2028 годы. Основная цель нашей де
ятельности  популяризация волей
бола по всей стране, развитие этого 
вида спорта, создание инфраструк
туры. В прошлом сезоне в высшей 
лиге выступали по 4 клуба в муж
ском и женском чемпионатах. В этом 
году число клубов достигло шести. 
Один из важных вопросов  разви
тие детскоюношеского волейбола. 
В течение года проводились селекци
онные сборы. Были отобраны 1700 
детей, из них 1200 активно занима
ются волейболом в Баку и регио
нах страны».

Также глава ФВА отметил, что 
основная задача федерации  раз
витие волейбола. Затронул он и фи
нансовые проблемы в одноименных 
клубах «Харыбюльбюль», представ
ляющих Шушу и Лачин, изза кото
рых обе команды оказались на гра
ни развала: «Мы проводим с ними 
встречи, обсуждаем различные во
просы. Мы представляли позицию 
федерации по вопросу «Харыбюль
бюль». Мы не разделяем клубы на 
свои и чужие. Какой гражданин Азер
байджана может не любить Шушу 
или любой другой регион страны?! 
Если мы берем какоето название, то 
несем за него ответственность. «Ха
рыбюльбюль» показывал хорошие 
результаты в прошлом сезоне. Фе
дерация оказала поддержку клубу. 
Сейчас многое зависит от полити
ки самой команды и обязательств, 
которые они взяли на себя. Это от
носится ко всем клубам».  

В свою очередь вицепрезидент 
федерации Бахруз Гулиев рассказал 
о проблемах в азербайджанском во
лейболе: «В Азербайджане волейбол 
всегда развивался. Одна из главных 
проблем  развал клубов. «Рабита» 
становилась чемпионом мира среди 
клубов, но прекратила существова
ние. Такая же участь постигла дру
гие клубы, в числе которых «Локо
мотив», «Азерйол», «Игтисадчи». 
Сейчас федерация содержит 7080% 
клубов. Сегодня у нас 1112 волей
болисток играют за рубежом. Надо 
их вернуть, иначе трудно пробить
ся в еврокубки. Было время, когда 
5 клубов играли в еврокубках. Игра
ли в финалах. Шушинский «Хары
бюльбюль» представлял нас в евро
кубках. Мы бы не хотели, чтобы клуб 
закрывался. Финансовые проблемы 
должны быть решены. Мы хотим, 
чтобы число клубов росло».

Как уже сообщалось, в Самар-
канде (Узбекистан) проходит 

чемпионат мира по шахматам по 
рапиду и блицу. В турнире Азер-
байджан представлен 17 шахма-
тистами. 

Ю.ИБРАГИМОВ

В четвертом туре азербайджанский 
гроссмейстер Рауф Мамедов обыграл 
известного американского шахматиста 
с армянскими корнями Левона Ароня
на. Для Рауфа эта победа стала третьей 
в рамках самаркандского турнира. По
беде азербайджанского шахматиста 
не помешал тот факт, что он уступа
ет бывшему армянскому гроссмей
стеру (пару лет назад Аронян сменил 
гражданство) 140 пунктов рейтинга.

После пяти стартовых туров в ак
тиве Рауфа Мамедова четыре очка, что 
позволяет ему удерживать в турнир
ной таблице 14е место. Второй игро
вой день для Рауфа начался с партии 

против Тимура Гареева из США.
Что касается остальных представи

телей Азербайджана, то Теймур Раджа
бов в первых пяти турах набрал 3,5 очка 
и занимает 41е место, Шахрияр Ма
медъяров, Вугар Асадлы, Айдын Су
лейманлы и Гадир Гусейнов идут на 
91м, 99м, 120м и 123м местах со
ответственно.

В женском зачете мирового пер
венства лучший результат среди пред
ставительниц Азербайджана показа
ла Гюнай Мамедзаде, которая набра
ла 3,5 очка в четырех партиях и делит 
38е места, а по дополнительным по
казателям располагается на восьмой 
позиции.

В ее активе победы над Сарвиноз 
Курбанбоевой (Узбекистан), Тянги Ян 

и Мияойи Лу (обе  Китай), а также 
одна ничья с белоруской Варварой 
Поляковой.

Неплохо выступает в женском за
чете и Ханым Баладжаева, которая на
брала три очка в четырех партиях и на
ходится на 24й позиции.

Живое  
и волнующее  
искусство
Об источниках вдохновения и тонкостях  
творческого становления молодых авторов

СОБЕСЕДНИК Культурный  
пласт Баку,  

богатый историей 
и вдохновением,  

создает почву  
для процветания  

поэзии

Назрин Гаджи-Мамедова:
Возможность выражения идей в прозе, ко-
нечно, является для меня не менее актуаль-
ной. У меня есть мечта - написать пьесу, ко-
торая, возможно, когда-нибудь удостоится 
того, чтобы быть поставленной на сцене

Старый новый тренер
Фаик Гараев вновь возглавит «милли»

Фаик Гараев: 

Считаю, что мы способ-
ны вернуть свои позиции 
в волейболе, снова под-
нять этот вид спорта. 
Для этого должна быть 
создана новая система

Страсти накаляются
Рауф Мамедов обыграл Левона Ароняна  
на чемпионате мира

Bakı şəhəri, Sabunçu rayonu, Nardaran bələdiyyəsi tərəfindən 
Harunova Aybəniz Ziyaddin qızına Nardaran qəsəbəsi, Şah 
İsmayıl Xətai küçəsində yerləşən torpaq sahəsi üçün verilmiş 
bələdiyyə sənədi itdiyi üçün etibarsız sayılır.


